



WATTWIL

ländlich zentral

Wattwil, 6. Dezember 2023

Mitteilungen des Gemeinderates

Leistungsvereinbarung mit dem Verein Zentrum Wattwil

Der Gemeinderat hat der neuen Leistungsvereinbarung mit dem Verein Zentrum Wattwil zugestimmt. Der Verein hat zum Ziel, die Attraktivität und Vermarktung des Ortszentrums mit seinen vielfältigen Angeboten zu fördern. Hierzu koordiniert und organisiert der Verein in Abstimmung mit seinen Mitgliedern und weiteren Beteiligten Aktionen, Aktivitäten und Anlässe. Die Steigerung der Bekanntheit und damit der Besuchenden soll durch den Erhalt und die Erweiterung des attraktiven Angebotes weiter gefördert werden. Für die Wahrnehmung dieser Aufgabe zu Gunsten des Gewerbestandes Wattwil und der Öffentlichkeit erhält der Verein Zentrum Wattwil einen jährlichen Beitrag.



RockX-mas 2022 (Foto: Thomas Rickenmann)

Berichterstattungen

Regionale Fachstelle Integration

Der Gemeinderat hat die Berichterstattung der Regionalen Fachstelle Integration für das laufende Jahr entgegengenommen. Auch in diesem Jahr wurden wiederum Anlässe im Rahmen der Aktionstage gegen Rassismus durchgeführt und die Begrüssungsgespräche mit ausländischen Zuzügerinnen und Zuzügern weitergeführt. Im Rahmen des interreligiösen Dialogs wurde ein Film mit anschliessender Diskussion gezeigt und die verschiedenen Aktionen im Berufs- und Weiterbildungszentrum Toggenburg (BWZT) koordiniert und begleitet. Auch wurde der Leistungsauftrag 2024/25 mit dem Departement des Innern genehmigt, womit das Engagement dieser Fachstelle auch für die kommenden Jahre weiter gesichert ist. Der Gemeinderat dankt den Beteiligten für deren Einsatz.

Verein Familientreff Wattwil

Der Verein hat der Politischen Gemeinde Wattwil über die Leistungen des Familientreffs, der Spielgruppe, der Waldspielgruppe, des Krabbeltreffs und des «Fun for Family»-Angebots berichtet. Erfreulicherweise wird deutlich, dass die Angebote sich in den vergangenen Jahren etablier-

ten und rege genutzt werden. Deshalb wurde auch in einem separaten Projekt, mit externer Unterstützung, die betriebliche Weiterentwicklung des Vereins untersucht und umzusetzende Massnahmen entwickelt. Der Vorstand arbeitet an deren Umsetzung. Der Gemeinderat spricht allen Beteiligten für deren Engagement seinen Dank aus.

Jugendarbeit

Die Sozialen Dienste berichteten über den Stand beim Konzept «Offene Arbeit mit Kindern und Jugendlichen». Nebst den zahlreichen Angeboten und dem Treffbetrieb ist insbesondere die Kinderbaustelle hervorzuheben, welche in diesem Jahr erneut durchgeführt wurde. Neu wurden auch auf der Kinderbaustelle auch Angebote für Kinder zwischen drei und sechs Jahren geschaffen, welche gut besucht waren.

Infrastruktur

Die Abteilung Infrastruktur informierte über den Stand der Umsetzung beim Strassenunterhalt, der Umsetzung des Abfallentsorgungskonzeptes mit Unterflurbehältern, die Entwässerung Wattwil, die Löschwasserbeiträge sowie das Fahrzeugkonzept.

Im laufenden Jahr wurde die Sanierung der Tüftobelstrasse (inkl. Ab- und Meteorwasserleitung) umgesetzt, bei der Rietwisstrasse wurde der neue Deckbelag eingebaut und bei der Eschenbergstrasse wurde eine Sanierung der Naturstrasse vorgenommen. Im kommenden Jahr soll der Ersatz der Koffierung und des Deckbelags der Würzenstrasse eingebaut werden. Im übernächsten Jahr die Komplettsanierung der Bleikenstrasse, 2. Etappe, ist geplant. Vorgezogen sollen in diesem Perimeter die Werkleitungen ersetzt werden.

Nebst den jährlichen Spülungen von jeweils etwa 17 km des Kanalisationsnetzes sowie den laufenden Unterhaltsarbeiten wurden auch im laufenden Jahr Sanierungen vorgenommen. Der Einbau des Trennsystems in der Hembergerstrasse wurde vorgezogen realisiert, um die Synergien mit den Sanierungsarbeiten an der Kantonsstrasse zu nutzen. Im kommenden Jahr ist nebst den baulichen Massnahmen die Überarbeitung des Generellen Entwässerungsplans (GEP) aus dem Jahre 2005 vorgesehen.

Die Gewährleistung der Löschwasserversorgung beinhaltet die Erstellung, den Unterhalt und die Erneuerung der Infrastrukturen, welche von der Gebäudeversicherungsanstalt (GVA) St.Gallen und der Politischen Gemeinde Wattwil mitfinanziert werden. Im laufenden Jahr wurden auf der Stämisegg und im Laubengaden Löschwassertanks erstellt und das Hydrantennetz am Äpliweg und in der Sonnenhalb erneuert.

Beim Fahrzeugkonzept wurde eine Verlängerung der Einsatzdauer der Fahrzeuge geprüft.

Bauabrechnungen

Bahnhof- und Poststrasse: Regenwasserleitung und GEP-Massnahmen

Der Gemeinderat hat die Bauabrechnung für die GEP-Massnahmen und die zusätzliche Regenwasserleitung entgegengenommen. Gemäss Bauabrechnung wurde der gewährte Kredit von Fr. 1.750 Mio. um rund Fr. 430'000.00 unterschritten. Dies weil v.a. die Baustelleneinrichtung günstiger als erwartet war und unerwartete Massnahmen ausblieben. Der Gemeinderat genehmigte die Bauabrechnung in Höhe von Fr. 1'319'212.95.

Bahnhof- und Poststrasse: Weihnachtsbeleuchtung

Der Gemeinderat hat die Bauabrechnung für die Weihnachtsbeleuchtung der Kandelaber an der Bahnhof- und Poststrasse entgegengenommen. Der Kredit von Fr. 200'000.00 wurde, weil weniger als die anfänglich vorgesehenen Anzahl 3D-Sternenkränze beschafft wurden, um Fr. 101'606.00 unterschritten. Der Gemeinderat genehmigte die Bauabrechnung in Höhe von Fr. 98'394.00.

((PANEL))

Bleiben sie über Neuigkeiten in unserer Gemeinde informiert

Bleiben Sie stets informiert – melden Sie sich für den Newsletter der Gemeinde Wattwil an: www.wattwil.ch/news

Mit der Anmeldung entscheiden Sie darüber, über welche Themen Sie informiert werden möchten und stellen sicher, dass Sie Neuigkeiten zeitnah und aus erster Hand erfahren. Geben Sie Ihre Mail-Adresse an und legen Sie die gewünschten Informationen fest. Der Newsletter kann jederzeit wieder abbestellt werden.